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Zusammenfassung


Tumorpatienten wurden häufig von Anstrengungen abgeraten. In den letzten 15 Jahren haben jedoch zahlreiche Untersuchungen die positiven Auswirkungen von körperlicher Aktivität für Patienten sogar während der Che-motherapie belegt. Neue epidemiologische Studien weisen sogar auf eine mögliche Reduktion des sekundären Risikos durch vermehrte körperliche Aktivität hin. In diesem Übersichtsartikel stellen wir die Rationale für die Anwendung von Sport als supportive Therapie und in der Rehabilitation von Patienten mit Tumorerkrankungen vor.
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Summary


Cancer patients are frequently advised to avoid strenuous activities. However, in the last 15 years numerous trials have shown the positive effects of exercise for in this group of patients, even during chemotherapy. New epidemiological studies even suggest that physical activity can reduce the risk of relapse in cancer patients. In this overview we present the rationale for the application of exercise as supportive therapy and in the rehabilitation of cancer patients.
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